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ABSTRAK

Salman Alfarisi : “Supervisi Kepala Sekolah Terhadap Manajemen Kelas
di SMP Negeri 1 Siak Hulu Kabupaten Kampar”.

Dalam tesis ini penulis ingin mengungkapkan supervisi kepala sekolah
terhadap manajemen kelas di SMP Negeri 1 Siak Hulu Kabupaten Kampar.
Supervisi adalah usaha untuk menstimulasi, membimbing secara kontinyu
pertumbuhan dan perkembangan guru-guru dalam mewujudkan seluruh fungsi
pengajaran, termasuk di dalamnya peran penting kepala sekolah dalam supervisi
manajemen kelas. Supervisi yang dimaksudkan disini adalah bantuan yang
diberikan kepada guru-guru agar tercipta situasi belajar dan mengajar yang lebih
baik dan terciptanya manajemen kelas yang bermutu. Kepala sekolah sebagai
supervisor pendidikan tertinggi di sekolah harus mampu menilai atau
mensupervisi semua aspek yang berhubungan dengan pendidikan terutama proses
pembelajaran atau kegiatan guru di dalam kelas yang sangat menentukan tercapai
tidaknya tujuan dari sekolah tersebut. Manajemen kelas adalah segala usaha yang
diarahkan untuk mewujudkan suasana belajar dan mengajar yang efektif dan
menyenangkan serta dapat memberikan motivasi siswa untuk belajar dengan baik-
baik sesuai kemampuan. Oleh karena demikian, supervisi kepala sekolah terhadap
manajemen kelas sangat penting dilaksanakan agar apabila terjadi kesalahan
ataupun kekurangan pada guru dalam pengelolaan kelas maka kepala sekolah
sebagai manajer tertinggi di sekolah bisa memberikan bimbingan, tuntunan dan
pengarahan kearah lebih baik.

Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini, yaitu : (1) Bagaimana
perencanaan supervisi kepala sekolah terhadap manajemen kelas di SMP Negeri 1
Siak Hulu, (2) Bagaimana pelaksanaan supervisi kepala sekolah terhadap
manajemen kelas di SMP Negeri 1 Siak Hulu, dan (3) Bagaimana penilaian dan
tindak lanjut pelaksanaan supervisi kepala sekolah terhadap manajemen kelas di
SMP Negeri 1 Siak Hulu. Sedangkan yang menjadi tujuan dari penelitian ini yaitu
untuk mengetahui: (1) Perencanaan supervisi kepala sekolah terhadap manajemen
kelas di SMP Negeri 1 Siak Hulu, (2) Pelaksanaan supervisi kepala sekolah
terhadap manajemen kelas di SMP Negeri 1 Siak Hulu, dan (3) Penilaian dan
tindak lanjut dari pelaksanaan supervisi kepala sekolah terhadap manajemen kelas
di SMP Negeri 1 Siak Hulu.

Penelitian ini termasuk dalam jenis penelitian lapangan (Field Research)
dengan pendekatan deskriptif kualitatif. Dilaksanakan di SMP Negeri 1 Siak Hulu
Kabupaten Kampar dengan waktu penelitian selama 5 bulan yang dimulai sejak
bulan Juli sampai dengan bulan November 2015. Untuk mengumpulkan data yang
diperlukan menggunakan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi.

Adapun hasil penelitian yaitu: (1) Kepala sekolah SMP Negeri 1 Siak
Hulu telah membuat perencanaan supervisi manajemen kelas, (2) Kepala sekolah
SMP Negeri 1 Siak Hulu belum maksimal melaksanakan supervisi manajemen
kelas, dan (3) Kepala sekolah SMP Negeri 1 Siak Hulu memberikan penilaian dan
menindaklanjuti dari supervisi manajemen kelas yang dilaksanakan.
Kata Kunci: Supervisi Kepala Sekolah dan Manajemen Kelas.



ملخص
1سلمان الفارسي : إشراف رئيس المدرسة على إدارة الفصل فى المدرسة المتوسطة الأولى الحكومية 

سياك هولو بمنطقة كمبار
دف إلى وصف إشراف رئيس المدرسة على إدارة الفصل فى المدرسة المتوسطة الأولى هذه  الرسالة 

سياك هولو بمنطقة كمبار. الإشراف محاولة إلى المثير والإشراف الاستمراري عن التنمية وتطوير 1الحكومية 
إدارة المدرسة. والمراد المدرسين فى تحقيق وظائف التعليم وضمنها دور رئيس المدرسة الضروري على إشراف 

بالإشراف هنا مساعدة على المدرسين هدفا إلى اختراع عملية التعلم والتعليم الحسنة ووجود إدارة الصف النوعية. 
إن المدرس مشرف التربية الأعلى فى المدرس فلابد عليه أن يقدر على التقييم أو مراقبة الناحيات المرتبطة بالتربية 

والتعليم داخل الفصل لأن تلك العملية تعين على حصول الهدف المدرسي. وإدارة الفصل ولاسيما عملية التعلم 
محاولة مواجهة لإيجاد جو التعلم والتعليم الفعال والمريح وما يستطيع أن يشجع حماسة التعلم عند الطلاب حسب 

م. ولذا أن إشراف المدرس على إدارة الفصل ضروري جدا هدفا إلى أن يقدر رئي س المدرسة على الإشراف طاقا
والقدرة والتوجيه الحسن عند وقوع النسيان والخطاء عند المدرسين.

) كيف خطة إشراف رئيس المدرسة على إدراة الفصل فى المدرسة المتوسطة 1وأسئلة البحث فيما يأتى (
ة الصف فى المدرسة ) كيف تنفيذ إشراف رئيس المدرسة على إدار 2سياك هولو بمنطقة كمبار (1الأولى الحكومية 

) كيف التقويم والمواصلة عن تنفيذ إشراف رئيس المدرسة 3سياك هولو بمنطقة كمبار (1المتوسطة الأولى الحكومية 
سياك هولو بمنطقة كمبار. وأهداف البحث فيما يأتى 1على إدارة الصف فى المدرسة المتوسطة الأولى الحكومية 

سياك هولو بمنطقة  1رة الصف فى المدرسة المتوسطة الأولى الحكومية ) خطة إشراف رئيس المدرسة على إدا1(
1) التقويم والمواصلة عن إشراف رئيس المدرسة على إدارة الصف فى المدرسة المتوسطة الأولى الحكومية 2كمبار (

سياك هولو بمنطقة كمبار.
المتوسطة الأولى الحكومية هذا البحث بحث ميداني وصفي نوعي. وقام الباحث بالبحث عنه فى المدرسة 

. 2015سياك هولو بمنطقة كمبار. وزمان البحث خمسة أشهر بداية من شهر يوليو حتى شهر نوفمبير 1
وأسلوب جمع البيانات مقابلة وملاحظة وتوثيق.
سياك هولو 1) قد أعد رئيس المدرسة المتوسطة الأولى الحكومية 1وأما نتائج البحث فهي فيما يأتى : (

) إشراف رئيس المدرسة على إدارة الصف فى المدرسة المتوسطة 2ة كمبارخطة الإشراف على إدارة الفصل (بمنطق
1) قد قام رئيس المدرسة المتوسطة الأولى الحكومية 3سياك هولو بمنطقة كمبار غير كامل (1الأولى الحكومية 

إدارة الفصلسياك هولو بمنطقة كمبار بالتقويم والمواصلة عن الإشراف على تنظيم
الكلمة السرية : إشراف رئيس المدرسة وتنظيم الفصل



ABSTRACT

Salman Alfarisi : “Headmaster Supervision toward Classroom Management
at  SMPN 1 Siak Hulu Kampar”

In this thesis, the researcher revealed headmaster supervision toward
classroom management at SMPN 1 Siak Hulu Kampar. Supervision is an attempt
to continuously stimulate and supervise the teachers’ growth and development in
creating all functions of teaching, including the important role of headmaster in
classroom management supervision. Supervision in this research means the
assistance given to teachers to create a better teaching and learning situation and a
qualified classroom management. The headmaster as the highest education
supervisor in school must be able to evaluate or supervise all aspects related to
education, particularly teaching and learning process or teachers’ activity in the
classroom that really determine whether or not the goals of school is achieved.
Classroom management is all attempts directed to create an effective and joyful
teaching and learning atmosphere and to motivate students to study well based on
their capability. Therefore, headmaster supervision toward classroom
management becomes important to do in case that there would be a mistake or
weakness in teachers in managing classroom, the headmaster as the highest
manager in school can give guidance and direction to a better way.

Formulations of problems in this research are: (1) How is the plan of
headmaster supervision toward classroom management at SMPN 1 Siak Hulu, (2)
How is the implementation of headmaster supervision toward classroom
management at SMPN 1 Siak Hulu, and (3) How is the evaluation and follow-up
of the implementation of headmaster supervision toward classroom management
at SMPN 1 Siak Hulu. The objectives of this research are: (1) To find out how is
the plan of headmaster supervision toward classroom management at SMPN 1
Siak Hulu, (2) To find out how is the implementation of headmaster supervision
toward classroom management at SMPN 1 Siak Hulu, and (3) To find out how is
the evaluation and follow-up of the implementation of headmaster supervision
toward classroom management at SMPN 1 Siak Hulu.

This research is categorized as field research with descriptive qualitiative
approach. This research was conducted at SMPN 1 Siak Hulu Kampar for 5
months started from July to November 2015. The data was collected by interview,
observation, and documentation.

The results of this research are: (1) The headmaster of SMPN 1 Siak Hulu
has made the plan of classroom management supervision, (2) The headmaster of
SMPN 1 Siak Hulu has not been maximal in implementing classroom
management supervision, and (3) The headmaster of SMPN 1 Siak Hulu gave the
evaluation and follow-up for the implemented classroom management
supervision.
Key Word: Headmaster Supervision and Classroom Management.
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